

# 大田区立清水窪小学校

- 清水窪小学校の教育目標
- ○自然や友達を大切にする子ども
- ○心身ともにたくましい子ども
- ○よく考え、最後までやりぬく子ども 〈令和5年 5月号〉

理科教育研究推進校 おおたサイエンススクール 副校長 山﨑 省吾

本校に赴任して早やひと月が経ち、清水窪小学校の生活のリズムに漸く慣れてきた感じがいたします。大岡山駅から坂道を下り暫くすると同窓会寄贈の「おおたサイエンススクール」の横断幕が見えてきます。本校は平成24年に文部科学省から教育課程特例校指定を受け、理科教育にその重点を置き、他校にはない週1時間の「サイエンスコミュニケーション科(SC科)」を設けています。また、近隣の東京工業大学の研究室を訪問して学習したり、サイエンスフェスタに参加したりして連携を深めています。またゲストティーチャーとして動物園や博物館、官公庁職員を招いた授業を行うとともに、SC科見学として単元の学習との関連を図り、全学年が科学施設等の見学を行います。また土曜日や長期休業中には清水窪応援隊(地域学校協働本部)の協力を得て、科学に関する講座を開設して行きます。

児童の科学に対して興味をもち関心を深める取組みは児童が登校してきた時から始まっています。校内の掲示物、様々な飼育、栽培している動植物に間近で見たり、触れたりしている児童の姿を多く見かけます。天気の良い休み時間には校庭いっぱいに子どもたちが広がり生き生きとした姿を見せます。教員室脇のオタマジャクシが生まれた池や1年生靴箱、昇降口近くのウサギ"ハル"のいる飼育小屋、そして校門(正門)手前の岩石園辺りにいる子どもたちと話をしていると、実に様々なものの見方、考え方をして内容が深まり、いつの間にか児童たちが集まってきます。

校庭の隅にしゃがみ見込んでドクダミ等の草を石ですりつぶしている子、卒業生からなまずの"ミラ"の世話を託された子、階段に掲示した新聞の最新ニュース記事を音読する子、緑の苔等に覆われ金魚等の様子が見えなかった職員玄関の水槽がきれいに清掃されていることに気づく子、クラスで飼っているヤモリの元気がなく心配で週末に連れて帰る子等、科学的な視点をもち思考を深める子たちが多くいます。今後も全教職員でより多くの子どもたちの観察力を高め、科学的な探究心を深めていくように導いていきます。

# 研究だより

本校では、『サイエンス日記』に取り組んでいます。『サイエンス日記』では、生活科や理科といった教科学習の中だけでなく、自分の身近にある科学により興味・関心をもってほしいという願いで始めました。昨年度の高学年では、ノートだけではなくタブレットPCを活用してスライドにまとめてくる子もいました。今年度も『サイエンス日記』の取組を学校全体に広めて、子どもたちの様々な分野への興味・関心をさらに高めていきたいと考えています。

# 5月 学校行事予定

	_		
日	曜	行事予定	放課後
1	月	B時程 朝会 クラブ活動 腎臓検査1次(全) 補習3年	0
2	火	5校時授業(1年のみ午前授業) スキルタイム 離任式 腎臓検査1次追加	0
3	水	憲法記念日	
4	木	みどりの日	
5	金	こどもの日	
6	土		
7	日		
8	月	B時程 委員会・代表委員会・たてわり割り班長会議 セーフティ教室4年 補習3年	0
9	火	スキルタイム 眼科検診(全)	0
10	水	B時程 安全指導 補習456年	0
11	木	たてわり遊び(1~7班)/読書(8~13班) B時程 耳鼻科検診(全)	0
12	金	たてわり遊び(8~13班)/読書(1~7班) 伊豆高原移動教室事前検診5年	0
13	±	土曜授業 学校公開日 避難訓練(引き取り訓練) 防災訓練	×
14	H	校庭開放	
15	月	B時程 全校朝会 歩行訓練1年 セーフティ教室2年 補習3年	0
16	火	スキルタイム(読み解きタイム) 伊豆高原移動教室5年始 児童・生徒の学力向上を図るための調査6年	0
17	水	午前授業 学級の時間 伊豆高原移動教室5年終 補習46年	0
18	木	B時程 音楽朝会	0
19	金	読み聞かせ SC科見学6年 腎臓検査2次(該当者)	0
20	H	校庭開放	
21	日	校庭開放	
22	月	B時程 全校朝会 運動会係打合せ6年 腎臓検査2次追加(該当者) 補習3年	0
23	火	スキルタイム	0
24	水	午前授業 学級の時間 補習456年	0
25	木	B時程 学級の時間	0
26	金	読書タイム	0
27	土	校庭開放	
28	日	校庭開放	
29	月	B時程 全校朝会 運動会係打合せ6年 補習3年	0
30	火	スキルタイム	0
31	水	B時程 体育朝会 補習456年	0

#### ◆郵便局振込み

今月は、給食費2ヶ月分を12日(金)に引き落とさせていただきます。口座の残額にご注意ください。<u>11日(木)まで</u>にご入金をお願いします。

# 5月の生活目標

## 「友だちと仲よくしましょう」

### 生活指導部

晴れの日の校庭を見渡すと、ドッジボールやバスケットボール、鬼ごっこや遊具遊びなど、友達と思いきり遊び、汗を流す子どもたちの姿がたくさん見られます。「一緒に遊ぼうよ。」「何をして遊ぼうか。」と相手を思いやりながら話をする場面も多くあり、その度に心が温かくなります。学校で友達と過ごすかけがえのない時間となる学習や遊び、係・委員会活動などを大切な時間としていきます。そのためにも、以下の項目を重点的に指導していきます。

- ○「さん」を付けて名前を呼ぶ。
- ○友達をさそって仲良く遊ぶ。
- ○友達のいやがることを言ったり、したりしない。

# 入学おめでとう集会 ~清水窪小学校の仲間入り~ 特活部

4月8日(土)に、入学おめでとう集会が行われました。2~6年生からの拍手の中、1年生が笑顔で入場してきました。児童代表の6年生から1年生に向けて歓迎の言葉がありました。昨年度から計画委員会の子どもたちが計画をしてくれたおかげで、とても温かい会となりました。

#### 避難訓練について

#### 生活指導部

本校では、月に1回避難訓練を行っています。地震や火事はもちろん、津波やJアラートの発報、不審者対応、校外の第二次避難所への避難など、様々な場面を想定して行っています。発生しうる災害に対して児童が自分の身を守り安全に行動できるよう、練習を重ねていきます。

ご家庭で避難訓練の話が出た際には、避難方法や、 集合場所の約束など、災害時の行動について話し合う 機会にしてください。

#### 早寝・早起き・朝ごはん月間について

#### 保健指導部

大田区では5月・10月を「早寝・早起き・朝ごは ん月間」としています。

一日の生活リズムを整えることは、「早寝・早起き・朝ごはん」から始まります。朝ごはんを食べることで、眠っていた頭や体を目覚めさせ、一日を元気に過ごすことができます。

朝ごはんを食べると、①勉強や仕事の集中力がアップする、②体温を上昇させ体を活動モードにする、③肥満を防止する、④お通じを改善する、⑤夜にしっかり睡眠ホルモンが分泌される、などの様々な効果が認められています。ぜひこれを機に、ご家庭でも生活リズムを見直してみてください。